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 July 2016, Zurich Living Spring Sunday Worship: Luke 2:8-21 

前一段: 

 讓我們認識約瑟及馬利亞的信心。 

o 他們的信心都是建基於上帝的應許，他們的信心都不被環境所改變。 

 路加也指出了以賽亞書 7:14的預言已經應驗了。 

o 基督就是以馬內利，上帝與人同住，上帝取了肉身，成為了人並與人永遠聯合。 

路 2:8-14 

 Luk 2:8  在伯利恆之野地裡有牧羊的人，夜間按著更次看守羊群。  

o 我們的主降生的時候並沒有受到世上有名望的人所歡迎，反而上帝以祂超越的智慧(世人看為愚拙)

將基督的榮耀暫時向人隱藏，以致只有那些蒙上帝賜於信心的人可以領受聖靈的見證。 

 因此上帝的拣选在人接受福音中是必须的，因为真正的福音並不被世人看為所的需要，它

反而令他們厭惡、不高兴和被看为卑贱。 

 基督徒应为自己蒙恩有说不出的感恩，常问为何是我蒙恩？反观，神许可有学问、富贵和

高贵的人不被神悅纳，没有賜他們超然的信心來接受福音。 

 我们如同牧人在旷野带着诚心等候上帝的应许，上帝就向我们彰显祂的恩典，并赐给我们

信心领受圣灵的见证。 

 Luk 2:9  有主的使者站在他們旁邊，主的榮光四面照著他們；牧羊的人就甚懼怕。  

o 上帝以極大的榮光向牧人顯現，叫他們懼怕也產生敬畏的心，預備聆聽上帝所要向他們說的話。 

 當時人看见天使好像看见神一样，即使像约瑟和马利亚一样敬虔的人，首先想到的仍是自

己的罪，惧怕神为了追讨他的罪，现在就要审判他。 

 今天我们听道的态度太轻佻了，以为这些不需要听，那些不需要在乎。我们应当在神说话

时，立刻想起我们的罪，同时求上帝在我們想起自己的罪時，也想起神赦罪的应许。 

 Luk 2:10-11  那天使對他們說：「不要懼怕！我報給你們大喜的信息，是關乎萬民的；因今天在大衛的

城裡，為你們生了救主，就是主基督。  

o 不要懼怕 

 當人懼怕的時候，他們就比較容易存有敬畏的心，但若不是上帝即時安慰祂的子民，所有

的人都會因為上帝的威嚴而倒下。上帝的天使向牧人宣告的是上帝的恩典而不是上帝的審

判，上帝與人復和的消息(福音)是可以使人 “起死回生”的。 

o 這個大喜的信息， 

 就是上帝要在基督里(救主)，赦免人的罪，並叫人與祂自己復和。 

 這消息之所以被歸為是 “大喜”，是因為它是我們真正的喜樂，是我們今世所受的一切苦難

的安慰。 

 人真正领会福音是大喜的信息，是在他彻底绝望，意识到自己的罪无法面对神的审判，无

法在神面前站得住脚时，一旦获知大喜信息是神在基督里与我们复和，这才会让他充满真

实和永远的快乐。 

o 關乎萬民 

 基督的福音從來都是公開的向世人宣講，但卻只有那些有信心的人可以領受。 

o 今天在大衛的城裡 

 天使向他們提起上帝在舊約中向列祖的應許，也是他們已經等待許久的，今天(現在)應驗

了。 

o 為你們生了救主 

 基督是救主，因為祂不再是救恩的預表，而祂就是全備的救恩。 



 一切敬虔等待的人都充滿喜樂，不單是有一位救主降生，而更加是這位救主是為我的救恩

而生。 

 天使不说：生了一位救主，却个人化地说：为你们生了救主。天使把救主和牧人联

系起来。 

 若我们相信的是一位救主，祂就与我们没太大关系。基督徒心中往往期盼的救主，

是我的救主，祂是特别来拯救我的，因此心中充满真实的喜乐。 

 Luk 2:12  你們要看見一個嬰孩，包著布，臥在馬槽裡，那就是記號了。」  

o 天使給牧人一個記號(sign)，以免他們看見馬槽中卑微的基督時，因為思想不能提升而陷入懷疑。 

 基督將聖禮賜予教會也是為了這個目的，藉著看得見的事物，叫我們可以相信那看不見的

恩典。 

 如果當時那卑微的馬槽沒有導致牧人厭棄他們的主，今天的聖禮豈不是更加應當叫我們思

念那坐在上帝右邊，榮耀的基督嗎? 

 神的话可以锁住有信心的人的思维，以致他眼所见的不会污染他对上帝的追求，他读经虽

会不明白但不会厌恶，因为早已相信圣经是神宝贵的启示、神自我的解释，神的话能将他

提升。 

 不信的人见到记号如同听到打雷声，有信心的人神会被记号坚固，所以圣礼对有信心的人

功效极大。 

 Luk 2:13  忽然，有一大隊天兵同那天使讚美神說：  

o 上帝不單以一位天使來彰顯祂的榮耀，為了祂的愛子，父神差遣許多的天使來見證基督是上帝的

兒子，叫牧人也叫我們的信心可以被堅固，也叫我們可以與天使一起，同心同聲的讚美基督。 

o 同時天使以赞美代替了人對上帝赞美，因为人们不曉得赞美上帝。但今天蒙恩的人应当与天使一

起赞美上帝，天使唱的诗歌也是我们应该唱的，把荣耀归给上帝。 

 Luk 2:14  在至高之處榮耀歸與神！在地上平安歸與他所喜悅的人（有古卷：喜悅歸與人）！ 

o 在至高之處榮耀歸與神！ 

 天使教導我們當以讚美上帝為開始。 

 赞美不是无意义的，有人知道在教会要赞美神，但质疑若在天上仍要永遠赞美，这

岂非很无聊嗎? 因为不晓得要赞美些什么，因為他们无法认识赞美神是有很尊贵的

目地。 

 在聖經各處都教導我們這個真理，就是上帝救赦我們，是為了祂自己的榮耀，就是叫我們

的心，口，一生所行的都歸榮耀與上帝。 

 简言之，这就是改教的口号：一切都为着神的荣耀。上帝原本创造世界就是为了祂

自己的荣耀，因为创造背后最大的目的，从来都不以人做终点，而是以上帝做终点。 

 所以每當我們想到感恩與讚美上帝時，我們要時時提醒自己，不可以憑自己向上帝獻什麼，

只有在上帝的愛子基督里面，我們行愛子基督所行的，才能蒙上帝的悅納。這就是上帝所

賜予信心的果效。 

 我们原本理当赞美神，但我們却是污秽的，所说的话惹动上帝的愤怒，因罪人讲好

听的话也出于虚伪。 

 上帝为了让我们能赞美祂，祂必须先要拯救我们，所以上帝拯救我們不是因我们可

爱或幸运，而是为了让我们反映上帝的荣耀，祂就先洁净我们，把我们放在祂的爱

子里，以致我们所作的事能蒙祂悦纳。 

 虛假的基督徒常以为，蒙神拯救后就有了一个保障，他們有神作后盾就不害怕地追求发达

和闯天下，榮耀自己。 



 但真基督徒信主后，眼目就转向注视上帝的荣耀，我们是天天朝着神的荣耀而行，而不再

是為自己寫闯天下的历险记。 

 圣经用身体来表达：我们是基督的肢体。我们是基督的手，所做的就是基督做的事；

我们是基督的脚，所走的就是基督走的路。 

 我们不是与基督时合时分，礼拜天才与基督接上，为祂赞美、讲道、事奉，礼拜一

却脱离基督做自己的事。 

o 平安 

 是指當世上的人蒙恩，上帝因赦罪而與人和好時，人心中所能享有的平和。 

 不再有上帝的怒氣，不再有死亡的代價。 

 可以享受天父的愛，可以坦然到祂的面前，可以讚美祂的救恩。 

 雖然今天世界仍是充滿上帝的怒氣，但有信心的人卻可以在心中享有上帝的平安。 

 我们所传扬的就是这种的福音—人不会因信耶稣在环境上有特别的改变，因这世界确实是

神要审判的，但我们心中知道审判与我们无关，因我们是蒙赦免而与这个世界分开的。 

o 喜悅 good will 

 原文是善良、善意（good will）。中文的翻译已包括解经，不按原文。 

 “喜悅”是指上帝的憐恤，而不是指人的修行。 

 因為上帝自己的憐恤，祂將平安歸於地上的人，而不是上帝將平安賜於那些有 “好

心意”的人，或是那些有 “善意”對上帝的人。 

 上帝的 “善意”是祂揀選，拯救，賜平安的原因。 

路 2:15-21 

 Luk 2:15  眾天使離開他們，升天去了。牧羊的人彼此說：「我們往伯利恆去，看看所成的事，就是主

所指示我們的。」  

o 這里讓我們看到牧人的信心與順服。 

o 雖然天使並沒有直接吩咐他們去尋找基督，但他們立刻的行動表明了他們對上帝所成就的事有十

分的信心。 

o 雖然是天使的宣告，但牧人卻明白所聽見的是出於上帝的口。 

 每當我們聽見上帝的話時，我們必須有敬虔的態度，不單留心的聽，同時在按著信心的程

度(所能明白我)，在行為上有敏捷的回應，如牧人將所聽見的看為是自己的責任一樣。 

 牧人不單各自聽了上帝的話，他們也彼此激勵，遵行上帝的話。 

 Luk 2:16  他們急忙去了，就尋見馬利亞和約瑟，又有那嬰孩臥在馬槽裡；  

o 牧人真實的信心，不單是出於上帝的賜予，也是被上帝的話所堅固。 

o 他們沒有因為眼前所看見的景像而拒絕基督，反而因為上帝的榮耀及話語深深的印刻在他們的心

中，叫他們可以認出那卑微的嬰孩就是主基督。 

o 上帝预备賜信心的人不多，一般人看见“羊马等”就认为这些东西不适合他们。若有人听见基督是

救主就欢然的接受，显示神必然先以祂的荣耀充满他的心，使他先察觉自己的渺小，並同時經歷

神的怜悯。 

 Luk 2:17-18  既然看見，就把天使論這孩子的話傳開了。凡聽見的，就詫異牧羊之人對他們所說的話。  

o 牧人的信心不單叫他們接受上帝所成就的救恩，更加叫他們大膽並誠實的將從上帝所領受的向他

人來傳講。 

o 雖然聽見的人都被打動，但卻沒有人進一步來尋找基督，因為牧人所作的見證並非只是為了

見證他們所得到的救恩，而同時是叫聽見的人不能再以自己的無知為拒絕基督的藉口。 



o 當上帝的話被傳講時，往往並不叫一般的人所喜悅，也不叫沒有信心的人所接受，但我們仍然相

信上帝必不叫所說的不見果效。 

 Luk 2:19  馬利亞卻把這一切的事存在心裡，反覆思想。  

o  “存在心裡”是指將分散的收集起來。“反覆思想”是指將它們比較，按次序排列。 

 首先，她能正确的赞美上帝的伟大，把荣耀归给上帝。她聆听并认识大量的经文，好让她

在赞美神时没有遗漏。 

 其次，她要在恰当的时候正确的向他人作见证，传讲福音。 

 根据教会历史，马利亚在基督升天之后，开始做许多见证，倒述她以前收集的真理。 

 圣灵不单默示圣经作者记载人内心的思想，也容许他们透过考察收集发生的事件和

次序。所以马利亚當時心中的惧怕和她個人发出的赞美诗，也可能是她後來亲口的

描述，被他人记载下来。 

o 雖然馬利亞是基督肉身的母親，但她卻沒有高傲的輕看上帝在其他人身上的作為。她以敬虔的心

思想上帝的一切作為，堅固自己的信心。 

 我们虽然平時追求明白神的话，但圣经要求我们到教会时要彼此教导、彼此劝勉，激发爱

心，勉励行善，当我们聚集在一起时，就更能坚固彼此的信心。 

 Luk 2:20  牧羊的人回去了，因所聽見所看見的一切事，正如天使向他們所說的，就歸榮耀與神，讚美

他。  

o 牧人的信心經歷了上帝的信實，就向上帝獻上感恩與讚美。 

 如果馬槽的基督能將牧人從地上提升到天上，那基督的受死復活豈不更加叫我們思念天上

的事嗎?  

 當我們的主從地上升上天上時，祂是坐在上帝的右邊，為統管一切的大能者，也成為我們

救恩日日夜夜的代求者。 

o 正如天使向他們所說的 

 表現了敬虔的原則，因為人的信心之所以可以被堅固，並不是單單因為上帝的大能神蹟，

而是因為上帝之前所說的話，並祂按所說的成就一切。所以我們的信心就因為上帝在今世

所成就的事而被提升超過一切，以致我們可以真實的盼望等候所應許的永生及國度。 

 Luk 2:21  滿了八天，就給孩子行割禮，與他起名叫耶穌；這就是沒有成胎以前，天使所起的名。 

o 行割禮 

 基督為我們成為人的時候，祂在肉身上接受割禮，以表示祂順服上帝的旨意而生在律法之

下，為了能救贖那在律法之下的人，叫人不再欠行律法的債，反而因為基督而得生命，因

為祂已經代替我們守全律法了，同時祂也叫一切預表自己的禮儀可以結束，因為基督一次

獻上就成全了永遠的救贖。 

 所以基督是以守割禮為祂守律法的開始，並以祂的受死與復活結束了一切預表的禮儀，因

為祂已經成全律法對罪人的一切要求。 

 Gal 4:4-5 及至時候滿足，神就差遣他的兒子，為女子所生，且生在律法以下，要

把律法以下的人贖出來，叫我們得著兒子的名分。 

o 起名叫耶穌 

 猶太人一般在嬰孩受割禮時為孩子取名。雖然當時是約瑟與馬利正為耶穌起名，但聖經卻

聲明這名並非是出於人意念(人對救主的盼望)，而是出於上帝對世人救贖的旨意。 

 


